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國家嚴禁直接添加入乳品　行業專家曝內幕

奶農用「消毒水」保鮮生奶
據《錢江晚報》17日報道　16日，一則關於「打

針西瓜」的微博㠥實在網上引起了不小的震動，下
午短短4個小時，這則微博有15,000餘人轉發，評論
近3,000條。「打針西瓜」迅速攀升至新浪微博熱搜
榜首位，網友紛紛大呼「恐怖」。

針對微博上所謂「打過針的西瓜會有黃色或白色
條帶」的說法，科學松鼠會成員史軍告訴記者，這
是西瓜的維管束。由於肥料、品種等因素的影響，
有些西瓜的維管束纖維沒有被降解，甚至發生了木
質化，從而形成了黃色的條帶。

專家：易爛費時不可能
浙江省農業科學院蔬菜研究所研究員范敏博士稱，

注射過添加劑的西瓜很容易變質、瓜肉糜爛，尤其是
夏天，常溫下24小時就會爛掉，以逐個注射實施起來
很困難，因此，向西瓜注射過添加劑是不可能的。

香港文匯報訊（記者　敖敏輝　廣州報道）廣州
發生一起城管傷人案。據悉，廣州天河元崗附近，
某城管隊員疑因暴力執法與一菜販發生衝突，並搶
奪一家雞檔的殺雞刀把菜販猛砍4刀致菜販重傷倒
地。當地街道辦負責人稱，砍傷菜販城管並不是正
規城管隊員，屬村裡聘請的人員。

據事發附近村民介紹，城管隊在市場內健龍糧油
店督促檢查時，一名城管隊員疑因暴力執法與菜販
張某發生言語衝突，從而演變成肢體衝突。其他城
管隊員隨後及時分開二人。然而，該城管隊員卻突
然衝到百米外的雞檔，一把推開雞檔女檔主奪得殺
雞刀，衝回去把菜販猛砍4刀。隨後，又衝進健龍糧
油店把店裡大肆破壞。

據悉，傷者已被送往天河武警醫院救治。而元崗
街道辦事處負責人表示，砍傷菜販的城管隊員其實
為「村裡」聘請的城管人員，並否認其有執法權
力。目前，警方已介入調查。

據新華社17日電 16日，共青團黑
龍江省委書記李豪岩代表團中央慰問
張麗莉家屬，轉達中共中央政治局委
員、全國人大常委會副委員長王兆國
對張麗莉的慰問和敬意，轉達團中央
書記處及全國各級團組織對張麗莉的
敬意，並向張麗莉家屬轉送了團中央
提供的5萬元慰問金。

據了解，共青團中央、全國青聯日
前作出決定，授予張麗莉「中國青年
五四獎章」榮譽稱號，並發出通知向
張麗莉學習。

黑龍江省佳木斯市第十九中學女教
師張麗莉，因勇救學生受傷後，受中
共中央政治局常委李長春，中共中央
政治局委員、中央書記處書記、中央
宣傳部部長劉雲山和中共中央政治局
委員、國務委員劉延東委託，黑龍江
省委書記吉炳軒日前到哈爾濱醫科大
學附屬第一醫院看望了張麗莉，並向
張麗莉老師及其親屬表示慰問和敬
意。為表彰張麗莉的壯舉以及免去她
和家庭的後顧之憂，社會各界紛紛伸
出了大愛之手。

張麗莉成功脫離呼吸機
另據人民網報道，因勇救學生受傷

的最美女教師張麗莉老師在傷後第9
天、手術後第8天，成功脫掉呼吸
機，自主呼吸。據哈醫大一院重症監
護室（ICU）主任趙鳴雁介紹，張麗
莉老師目前神志清楚，儘管聲音微
弱，但可以交流，嘗試少量喝水，為
腸內營養做準備。

受衛生部部長陳竺和衛生部黨組書
記張茅委託，衛生部醫政司司長王羽
帶領包括中國工程院盧世碧院士在內
專家組，今天凌晨抵達哈爾濱，他們
將對張麗莉再次進行聯合會診，指導
協助開展救治工作。

王丁棉近日接受《南方日報》專訪時，曝光內地牛奶
行業內幕。他說，目前行業內還存在一些沒有被曝

光的違法違規行為，2011年3月份，他在廣西考察，發現
當地奶農和奶企普遍在生奶中添加一種叫做二氧化氯的
化學藥品，這種藥品無色無味，放在牛奶裡可以讓牛奶
放一兩天都不會臭。王丁棉介紹，按照中國目前的食品
添加劑標準，二氧化氯只能用於果蔬和部分水產品的防
腐保鮮，並不允許直接添加在牛奶內。而乳品廠使用二
氧化氯也多用於生產設備和環境的消毒。王丁棉稱，目
前中國內地對牛奶的檢測項目裡並不包括二氧化氯。

「皮革奶」七年前已曝光
此外，王丁棉還透露，備受關注的「皮革奶」在七年

前就曾被曝光。他說，往牛奶中添加水解蛋白早在2005
年就被揭發，當時在國內一些企業用土辦法，通過用石
灰、硫酸泡，再冷凍、褪色等七八個工序，將皮革邊料

腳料就變成一種食物添加劑，然後將這種水解蛋白添加
到牛奶奶源中，可以增加蛋白含量。該造假牛奶是正規
牛奶利潤的七倍。王丁棉說，當時添加水解蛋白很猖
狂，記者調查出大概有100多個品牌造假，而中國真正
下文件打擊水解蛋白添加，則已經到了2009年。

王丁棉判斷，當前內地乳製品市場至少有95%是可以
安全飲用的。不過他也指出，但只要有5%的不安全，
也是不得了的事情。他說，牛奶是需要100%有保證
的，99%都不行。王丁棉說，內地牛奶出問題分兩種情
況，一種是人為添加東西，一種是成產中麻痺大意。

力主對違規違法企業嚴處
就牛奶行業存在各種亂象，王丁棉認為政府當前對違

法企業處理太遷就。王丁棉指出，當前公眾對內地乳製
品的普遍恐慌肯定存在。他說，食品安全事件，不是一
家企業出事，而是整個業內的事情。王丁棉認為，當前

就要在牛奶行業清理門戶，發現一個違規違法企業就應
該拎出來嚴格處理，淨化整個市場，不能因小失大，為
保護少數出事企業，將整個行業毀掉。他指出，政府主
要是制定規則，企業應該按照規則去做，凡是發現問題
就應該立即清理。

就行業監管所存在問題，王丁棉指出，當前政府只對
牛奶行業進行偶然抽檢，靠質檢部門抽檢發現的問題，
連1/3都不到。其次，當前內地對奶業行業標準制定過
低，部分檢測項目尚無制定標準。

王兆國託團中央慰問張麗莉家屬

穗城管「執法」斬傷小販

微博瘋傳「打針西瓜」
香港文匯報訊（記者　馬靜　北京報道）被稱為「中國奶業第一炮筒」的廣州市奶業協會會長

王丁棉日前接受媒體專訪時透露，他在廣西考察期間，發現當地奶農、奶企普遍在生奶中添加二

氧化氯，以達到保鮮目的。他還透露，往牛奶中添加用皮革邊料腳料製成的食物添加劑做成的

「皮革奶」早在七年前就曾出現，並被曝光。

■廣州市奶業協會會長王丁棉認為，政府對當前牛奶行

業存在各種亂象處理太遷就。 網上圖片

■哈爾濱熱心人士為最美女教師張麗莉捐款祈福。
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